

Samstag, 18. Juni 1977

Blatt 1518

Heute in der "Rathaus-Korrespondenz":

Kommunal: Neue Schule in der Aderklaaer Straße genehmigt
(rosa) Geburtstagsparty in Simmering - 50 Jahre Schrammel-Hof

Lokal: Modernste Geräte für Wiener Planetarium
(orange) Alt-Wiener Abend in der Josefstadt
In Favoriten: Keine Rowdies auf den Straßen

Chef vom Dienst: 42 800/2971 (Durchwahl)
von 7.30 bis 19.30 Uhr, Sa. 10 bis 17 Uhr, So.
12 bis 17 Uhr, übrige Zeit: Tonband

k o m m u n a l :

=====

neue schule in der aderklaaer strasse genehmigt

1 wien, 18.6. (rk) im gebiet 22, suedlich der aderklaaer strasse, werden derzeit rund 1.600 wohnungen errichtet. nach besiedlung der anlage ist mit einer bevoelkerungsvermehrung um rund 5.000 personen zu rechnen. um die kinder schulmaessig zu versorgen, sind zwei volkschulen vorgesehen. mit dem bau einer 12-klassigen schule wurde bereits begonnen.

fuer den spitzenbedarf an schulraum, der sich erfahrungsgemaess in den ersten jahren nach besiedlung einer wohnhausanlage ergibt, wird jedoch ein 2. schulgebaeude benoetigt, das allerdings nach sinken des bedarfs wohnzwecken dienen soll. die schule wird 16 klassen, mehrere spezialraeume und zwei turnsaele sowie die erforderlichen nebenraeume umfassen.

nach umwandlung der schule in ein wohnhaus, werden insgesamt 28 wohnungen mit nutzflaechen zwischen 66 und 97 quadratmeter entstehen. der turnsaal wird in einen mehrzwecksaal umgestaltet werden.

der gemeinderatsausschuss fuer kultur, jugend und bildung beschloss die kosten fuer dieses projekt in der geschaeetzten hoehe von 36,5 millionen schilling. eine 1. baurate von 8 millionen schilling wurde bereits fuer das heurige jahr genehmigt. (os)

++++

k o m m u n a l :

=====

geburtstagsparty in simmering
50 jahre schrammel-hof

5 wien, 18.6. (rk) grund zum feiern im schrammel-hof in simmering: diese staedtische wohnanlage in der kopalgasse 55 - 61 ist heuer 50 jahre jung. also haben die hausgemeinschaft des schrammel-hofs, die uebrigens gleichfalls 50 jahre auf dem buckel hat, und bezirksvorsteher komm.rat johann p a u l a s die initiative zu einer kleinen geburtstagsparty ergriffen.

am freitag, dem 17. juni, spielte nachmittag im rahmen des kleinen fests im schrammel-hof eine musikkapelle auf. bezirksvorsteher paulas hatte 40 bewohner der anlage, die von anfang an im schrammel-hof wohnen, zu einem gemuetlichen nachmittag mit jause in die raeume des pensionistenklubs eingeladen. eigentlich gehoerte der bezirksvorsteher selber zu den geburtstagskindern, denn immerhin wohnt auch er schon 48 jahre im schrammel-hof.

in seiner festrede wies paulas auf die grossartigen leistungen im kommunalen wohnbau hin, die in der 20er und 30er jahren von der unter sozialdemokratischer fuehrung stehenden stadtverwaltung in wien erbracht wurden. der schrammel-hof ist ein kind dieses in damaliger zeit beispiellosen wohnbauprogramms. bei seiner feierlichen eroeffnung 1927 hatten sich tausende menschen - nicht nur aus simmering - eingefunden.

paulas erinnerte an die schwierigen zeiten, die die bewohner des schrammel-hofs erlebten, an den 15. juli 1927, an den 12. februar 1934, an die arbeitslosigkeit, von der viele mieter in der wohnanlage betroffen waren, an 1938 und den schrecklichen krieg.

der schrammel-hof hat inzwischen viele brueder bekommen. moderne wohnanlagen, die das heutige simmering praegen und die lebensqualitaet sehr gehoben haben. (am)

++++

L o k a l :

=====

modernste geraete fuer wiener planetarium

2 wien, 18.6. (rk) fuer eine zeitgemaesse volksbildnerische arbeit im planetarium, dessen funktion in erster linie von seiner technischen ausstattung bestimmt wird, beschloss der gemeinderatsausschuss fuer kultur, jugend und bildung die anschaffung modernster geraete: einem aus acht dia-projektoren bestehenden, didaktisch aeusserst wertvollen und vielseitig einsetzbaren system wird die wahlweise einzelne oder zwei- bis achtfache gleichzeitige projektion von dias ermoeeglichen. ein weiteres, aus acht farb-tv-geraeten bestehendes system wird zum beispiel die wiedergabe von uebertragungen, von eigenen baendern (computer-zeichnungen), von textstellen, bildern und karten sowie die einbringung von demonstrationen vom fernrohr der urania-sternwarte ermoeeglichen, das fuer diesen zweck adaptiert wird.

die kosten fuer diese beiden systeme betragen rund 250.000 schilling.

das seit dem jahr 1927 bestehende alte wiener planetarium war die erste derartige volksbildungseinrichtung ausserhalb deutschlands. es wurde durch die kriegsereignisse 1945 zur gaenze zerstoert. mit dem bau des neuen wiener planetariums, das am 20. juni 1964 eroeffnet wurde, wurde nicht nur ein markstein in der geschichte der wiener volksbildung gesetzt, sondern auch eine besonders schoene und wertvolle bildungsstaette geschaffen. das mit einem aufwand von rund 25 millionen schilling von der stadt wien errichtete planetarium wurde der wiener urania zur verwaltung und volksbildnerischen betreuung uebergeben. (os)

++++

l o k a l :

=====

alt-wiener abend in der josefstadt

3 wien, 18.6. (rk) im alt-wiener haus, in der lange gasse 34, gibt es im rahmen der wiener festwochen, am 21. juni, um 19.30 uhr, einen alt-wiener abend. es konzertieren das klassische wiener schrammelquartett unter der leitung von prof. lois b o e c k , folkloristische kammermusik des 19. jahrhunderts von josef und johann schrammel und alois stromayer. max p f e i l e r liest wiener mundartdichtung. (ka)

++++

in favoriten:

keine rowdies auf den strassen

4 wien, 18.6. (rk) wie der favoritner bezirksvorsteher josef d e u t s c h mitteilte, wurden bei einer polizeilichen geschwindigkeitskontrolle im kreuzungsbereich troststrasse - ettenreichgasse, nicht weniger als 5.000 fahrzeuge kontrolliert, von denen nur 15 mit ueberhoeheter geschwindigkeit beanstandet wurden. solche geschwindigkeitskontrollen will man jetzt in favoriten systematisch an stark frequentierten kreuzungen einfuehren. (ka)

++++